

世界への扉



豊岡市長 中貝宗治

年 あいさつ

あけましておめでとうございます。

新年にあたり、昨年を振り返りながら、気持ちも新たにしておられることと思います。

「世界への扉が開かれた」。昨年はこのことを肌身で実感させられた1年でした。

「願うこと 願いつづけること 投げ出さないこと」

この言葉を胸に、「小さな世界都市」を目指して、皆様と共に頑張ってきました。その果実が実りつつあります。

まず、山陰海岸ジオパークが世界ジオパークの仲間入りを果たしました。世界が価値を認めました。玄さんも大喜びです。

「国際生物多様性年」だった昨年、コウノトリをめぐる豊岡の取組みは、世界から一気に注目を集めました。

国連環境計画は、「生態系と生物多様性の経済学(TEEB)」という調査報告書の中で、豊岡の取組みを世界の代表例の一つとして取り上げました。

生物多様性条約事務局長の求めに応じて条約の機関誌「Satoyama」に寄稿した豊岡の取組みは、ニューヨークで開かれた国連総会の生物多様性ハイレベルミーティングや名古屋市で開催された生物多様性条約第10回締約国会議(COP10)で配布されました。

私自身も締約国会議のサイドイベントや並行開催の国際自治体会議でのスピーチで、豊

岡の取組みを紹介しました。野外での巣立ちの場面では、会場から拍手が湧き、スペインから来たある市長は、壇上の私に向かって右手でガッツポーズをしてくれました。その勢いを、豊岡での「第4回コウノトリ未来・国際かいぎ」へとつなげていきました。

その他にも、「豊岡で、日韓中の生物多様性を育む農業に関する国際会議を開催」、「イשראלの環境教育者がコウノトリの物語を絵本に」、「外国メディアが続々と豊岡の取材に」、「城崎温泉への外国人宿泊客が着実に増加」など。

11月には、国際宇宙ステーション補給機の愛称が「ここのとり」に決定されました。「コウノトリ、宇宙へ」です。

脈々と続けてきた、コウノトリ野生復帰をはじめとする豊岡の取組みが、これらの果実を实らせてくれました。

南極観測隊への市職員の派遣も決まりました。南極には約1年4カ月滞在する予定です。今や豊岡の翼も立派に成長しました。勇気を持って飛び立つときです。今年1年、豊岡が世界を翔ける年にしたいと考えています。扉の向こうに何が待っているのか。この1年、わくわくしながら、1歩ずつ1歩ずつ着実に歩んでまいります。

市民の皆様にとって、良い年になりますように。

新 年頭のご



豊岡市議会議長 木谷 敏 勝

新市の礎、 着実に

市民の皆様、新年あけましておめでとうございませう。皆様におかれましては、ご家族おそろいで輝かしい新春をお迎えのことと、心からお慶び申しあげます。

市政におきましては、合併から7年目となる年を迎えましたが、新市としての礎もほぼ固まり、豊岡市の将来を形作る重要なプロジェクトが本格的に始まり、着実に新市としてのまちづくりが進められています。

総合健康ゾーン健康増進施設「ウエルストーク豊岡」が、昨年4月にオープンし、毎日、老若男女の皆様が、健康維持増進に気持ちのいい汗を流しておられます。当地には、健康福祉部も移転し、名実ともに市の健康福祉ゾーンとして整備されました。

新庁舎の建設では、市議会において、特別委員会を中心に議論を重ね、現本庁舎の3階部分を市民交流スペースに改修することになり、より利便性が高まることとなりました。今年度は、現本庁舎の曳家移転・改修が始まり、2年半後の完成に向けて大きく動く年でもあります。

さて、国内では、昨年7月の参議院総選挙で与党民主党が過半数割れし、自民党が改選第1党となり、衆参ねじれ国会に突入しました。経済界や地方行政にも、この「ねじれ」によるさまざまな停滞が起きており、今後の景気対策などが大いに懸念されます。

また、九州を中心とした家畜伝染病「口蹄疫」の発生や尖閣諸島事件、名古屋市で開催された生物多様性条約第10回締約国会議（COP10）など、大きな事件や出来事があった年でもありました。

本市では、10月に、秋篠宮ご夫妻をお招きし、第4回コウノトリ未来・国際かいぎを開催、同じく10月に、山陰海岸ジオパークが、世界ジオパークに認定されました。

さらに、4月からドクターヘリが就航し、12月には、ドクターカーの運行が開始され、私たち市民の救命率は著しく向上することになります。

地方分権の進展に伴い、地方自治体の意思決定機関である地方議会が担う役割は、一層重要となつてきております。期待される役割・責任を果たすため、当局に対する監視機能の強化と与えられた権限を十二分に発揮するとともに、議会のより一層の活性化を図ってまいります。

市議会といたしましても、市民の皆様のご託にこたえる議会遂行のため、全力で取り組む所存でございます。

市民の皆様のご支援とご協力をお願い申し上げます。今年が幸せ多い年でありませう心からお祈り申しあげ、新年のごあいさつとさせていただきます。